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科达制造股份有限公司 

关于 2022 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

科达制造股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8 月 19 日上午

11:00-12:00 通过上海证券交易所上证路演中心 （http://roadshow.sseinfo.com/）举

行了 2022 年半年度业绩说明会，现将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

2022 年 8 月 12 日，公司在《中国证劵报》、《证券时报》、《上海证券报》和

上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）上披露了《科达制造股份有限公

司关于召开 2022 年半年度业绩说明会的公告》。2022 年 8 月 19 日上午

11:00-12:00，公司董事长边程先生，董事、总经理杨学先先生，副总裁、财务负

责人曾飞先生，董事会秘书、战略投资总监李跃进先生出席了本次业绩说明会，

与投资者进行交流和沟通，就投资者关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

1、尊敬的边董，张总及各位领导，好。1.关于一体化压铸机械 进展怎么样，

新能源车对于一体化压铸的需求很大，目前这方面的推进情况咋样？2，锂电材

料方面，公司在南美和非洲是否有锂资源的项目在谈，进展如何？3.蓝科锂业的

技改项目进展如何？技改完成后，产能大概提高到多少？蓝科锂业到年底账面

现金可达百亿，可有进一步扩大产能或者技术输出的项目投资？今年和明年的

资本开支预算大约多少？4.负极材料方面未来的规划产能情况？ 

回复：您好，关于您上述 4 个问题，1、公司会积极论证其可行性，但目前

暂时没有一体化压铸机械产能。2、公司坚定看好未来新能源汽车的长效发展，

密切关注优质整车及电池厂家的投资机会，并将适时开展相关战略投资，让“锂

盐+负极材料业务”与战略投资的整车、电池行业实现协同共赢。目前，公司参

与设立的投资基金，计划主要投资广汽埃安新能源汽车有限公司增资项目，协同

推动公司锂电材料业务的发展；同时公司也在同步进行国内外产业相关标的的调



研。3、蓝科锂业相关工作正有序推进中，其相关资金使用计划将综合市场、公

司规划、实际经营及股东分红等方面考虑。4、公司在福建、安徽基地正积极构

建“石墨化-人造石墨-年硅碳负极”的产能布局，子公司福建科达新能源一期项

目 4 万吨石墨化、1 万吨人造石墨的产能建设将于今年年内完成。目前公司正同

步启动福建工厂二期 5 万吨负极材料一体化项目的产能建设，我们已经拿到相应

能评指标并已完成部分筹备工作。负极材料三期项目我们也正在选址规划中，上

述工作后续有重要进展情况，我们会积极与大家进行沟通。谢谢！ 

2、边董，张总和各位领导好，1，公司投资了广汽新能源汽车，后续是否

考虑加大投资力度？2，公司投资或自有锂矿和负极产品，同时也有设备生产能

力，又投资了新能源汽车，公司未来是否考虑制造锂电池，彻底打通从源头到

新能源汽车核心产品产业链？  

回复：您好，新能源产业链中环节众多，生产工艺复杂，我们认为任何工作

都不是一蹴而就的，公司会先行通过已有制造经验快速布局可协同的设备领域，

并积累制造技术、工艺，适时进入相关领域。谢谢！ 

3、看到中报公司在非洲的业务已经不止陶瓷，还有洁具和玻璃等，能简要

介绍下吗？ 

回复：您好，非洲正处于城镇化发展过程中，前期公司借助公司陶机方面设

备及制造优势将业务往下游建筑陶瓷延伸，目前已在非洲肯尼亚、加纳、坦桑尼

亚、塞内加尔、赞比亚共 5 国建设并运营 6 家陶瓷厂，建成建筑瓷砖生产线达

14 条，在建建筑陶瓷生产线 5 条，建立了先发优势。站在现在看未来，基于非

洲城镇化、工业化的发展阶段，我们希望着眼于大建材领域，将建筑陶瓷的成功

经验复制到其他品类中，因此我们一直在进行非洲洁具、家用玻璃方面的调研及

论证，目前已在加纳、肯尼亚启动筹建洁具项目，建成后年产能将达到 260 万件；

并计划在 2022 年下半年正式启动坦桑尼亚规划浮法玻璃项目，推动从建陶到洁

具、家用玻璃等相关多元化领域横向拓展，公司在非洲的定位也从原来建筑陶瓷

供应商变为建材集团。谢谢！ 

4、请问边董，公司会议新闻稿中多次提到 2025 年业绩目标，请问下公司

2025 年的业绩目标具体规划是多少，谢谢！ 

回复：您好，根据公司 2021 年年度报告披露，2022 年公司业绩目标为 120

亿元，目前三大板块业务都在有序推进各项生产经营、投资布局工作，从我们本



次中报中也可以看到，每块业务都有较好的发展空间或新的利润增长点，我们认

为后续每年都会有不错的增速，2025 年的业绩还是值得期待的，可以以此类推。

谢谢！ 

5、董事长好，请问公司福建子公司负极材料一体化工厂的产能规划及建设

情况进度如何？ 

回复：您好，公司在福建、安徽基地正积极构建“4 万吨/年石墨化-2 万吨/

年人造石墨-1000 吨/年硅碳负极”的产能布局，子公司福建科达新能源一期项目

中的锂电池负极材料石墨化装置生产线二线、三线已于 2022 年 3 月底建成投产，

人造石墨生产线一线目前也已投产并逐步释放产能，整体一期 4 万吨石墨化、1

万吨人造石墨的产能建设将于今年年内完成。目前公司正同步启动福建工厂二期

5 万吨负极材料一体化项目的产能建设，我们已经拿到相应能评指标并已完成部

分筹备工作，后续有重要进展情况会积极与大家进行沟通。谢谢！ 

6、蓝科锂业上半年利润 36.85 亿，预计下半年利润会更多，不知道蓝科锂

业董事会如何处理今年的利润，是分配给股东，还是投资一些新的项目，谢谢！ 

回复：您好，蓝科锂业资金使用计划将综合市场、公司规划、实际经营、技

术提升及股东分红等方面考虑。谢谢！ 

7、公司是否有在锂电材料装备的生产线？目前产能如何？ 

回复：您好，公司在锂电材料装备行业具有战略性布局。正极材料重点推进

新型锂电材料烧结窑炉的市场应用，通过打造核心自动化设备，输出自动化正极

材料无人工厂的系统解决方案。负极材料装备通过成功自主研发造粒预碳化一体

窑、石墨化系统、自动装埚系统、气力输送系统等核心系统，将公司原有的单个

核心设备工艺及性能上的优点提升为负极材料整线的系统优势，传统人造石墨负

极材料生产线升级为智能化一体的清洁绿色制造工厂。目前我们先行通过陶机方

面窑炉的产能进行锂电材料装备的输出，同步正在积极推进锂电材料装备专项产

能的建设。谢谢！ 

8、杨总您好，请问上半年利润增速远高于收入增速的主要原因是哪些？感

谢您的解答！ 

回复：您好，建材机械业务方面，公司今年海外订单有序发货，精益管理工

作成效凸显；海外建材业务随着产销量的提升，进一步增厚盈利；锂电材料业务

方面，公司福建负极材料一体化工厂逐步释放产能，在市场景气度较高的情况下，



也获得不错收益。此外公司战略投资的蓝科锂业也为我们带来很好的投资收益，

这块未并入我们的营收，会影响公司利润，所以利润同比增速更大。谢谢！ 

9、公司在 2021 年度业绩说明会上提到蓝科锂业 2 万吨电池级碳酸锂项目

沉锂车间将在今年 5 月之前投入使用，请问现在进展如何？ 

回复：您好，今年上半年参股公司蓝科锂业 2 万吨/年电池级碳酸锂项目已

全线贯通，沉锂车间已投入使用，蓝科锂业目前具备 1+2 万吨/年碳酸锂产能，

碳酸锂日产量稳定在 100 吨以上。谢谢！ 

10、请问边董，公司有关新能源整车一体化铸造的规划落地了吗？请简要

介绍？谢谢！ 

    回复：您好，公司会积极论证其可行性，但目前暂时没有一体化压铸机械产

能。谢谢！ 

11、请问盐湖股份额外收取蓝:10%的费用，是从什么时候开始？请问公司

有在非洲自己寻找锂矿资源的战略打算吗？ 

回复：您好，蓝科锂业 2021 年、今年上半年的业绩中已体现这部分费用。

公司一直看好新能源产业的长效发展，也不断对国内外优质标的进行调研，借助

非洲已建立的各类渠道资源，这块工作我们目前也都有在调研、论证中。谢谢！ 

12、请问董秘，碳酸锂价格节节上涨，蓝科锂业后续会有扩产计划吗？ 

回复：您好，目前股东各方正积极推动蓝科锂业的优质经营及后续技改项目，

争取蓝科锂业在既有规模下释放更多产品增量。谢谢！ 

三、其他事项 

关于公司 2022 年半年度业绩说明会的具体情况详见上海证券交易所上证路

演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）。在此，公司对长期以来关注和支持公司发

展的投资者表示衷心感谢！欢迎广大投资者通过电话、邮箱、上证 e 互动等多种

形式与公司继续保持沟通和交流。 

 

特此公告。 

 

科达制造股份有限公司董事会 

二〇二二年八月二十日 


